



SECRETARIO

Prioritario, garantizar seguridad alimentaria.-Ante los nuevos retos para garantizar la seguridad alimentaria, a partir de un nuevo modelo de agricultura por el cambio climático, hay que estar preparados, afirmó **Víctor Villalobos Arámbula**. El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en el país, sostuvo que se tienen avances importantes de los nuevos modelos productivos, pero se tiene que seguir trabajando en mejorarlos.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/prioritario-garantizar-seguridad-alimentaria/72876>

SECRETARÍA

(B-475) Suelos saludables, vitales para garantizar la seguridad alimentaria: Agricultura Los suelos saludables son vitales para garantizar la seguridad alimentaria y proporcionar mejores medios de subsistencia a la población, de ahí la urgencia de poner en marcha acciones inmediatas para su conservación y uso eficiente, resaltó el especialista del Colegio de Postgraduados (Colpos), Jorge Etchevers Barra.

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/13/suelos-saludables-vitales-para-garantizar-seguridad-alimentaria-agricultura/?fbclid=IwAR1CcGdJdUSp3OxkolOWsT513eNs1rrXJd23fiPu4ToZvWXTaQu6kEmEm14>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/543165/Suelos-saludables-vitales-para-garantizar-la-seguridad-alimentaria-Agricultura.html?fbclid=IwAR33AtXnMMYyFZO3QKo-KESNgDdFRDhyTQOrDqDam-WMrnZtqr3d68Lb5fk>

<https://elpaisano.com.mx/2023/10/13/suelos-saludables-vitales-para-garantizar-la-seguridad-alimentaria-agricultura/?fbclid=IwAR2BWWDE2uaqLGIW7wCEpiTXUbrisKt-pDa600HgNxxGU1RLlWu1PGXpMpc>

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/suelos-saludables-vitales-para-garantizar-la-seguridad-alimentaria-agricultura.htm?fbclid=IwAR3P4mix2Me0mgFJHZGMoQpg6K0IZ24urGZZzurwGn5sC9pPFR3mXS30_Q

<https://elpaisano.com.mx/2023/10/13/suelos-saludables-vitales-para-garantizar-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://twitter.com/ElPaisa00905958/status/1712981663154680086>

<https://twitter.com/90gradosmx/status/1712898080616399032>





(B-472) México, precursor de una política pública para el cuidado del agua, suelo y agrobiodiversidad: Agricultura Durante la inauguración del 2o. Congreso Interamericano de Suelo, Agua y Agrobiodiversidad, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), declaró que, ante el cambio climático, se enfrenta el reto de producir alimentos para dar de comer a más de 140 millones de personas en nuestro país en 2030.

<https://www.2000agro.com.mx/sin-categoria/inauguran-el-2-congreso-interamericano-de-suelo-agua-y-agrobiodiversidad/>

Alistan fin de 21 Órganos Internos de Control .-En un anteproyecto enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) para su análisis, se indica que estos Órganos Internos de Control serán sustituidos por 16 titulares de área de especialidad. La SFP detalla que los OIC que desaparecerán son los de las secretarías de Gobernación (Segob), Relaciones Exteriores (SRE), Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Hacienda y Crédito Público (SHCP), Bienestar; Medio Ambiente (Semarnat), Energía (Sener), Economía (SE), **Agricultura (Sader)**, Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Educación Pública (SEP) y Salud (Ssa). **El Universal, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496152>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496556>

Desde Filomeno Mata 8 / Corrupción de servidores públicos / Mouris Salloum George .-Los delitos de servidores públicos en todo México sumaron cien mil ochenta y seis (100,086) casos hasta septiembre del presente, desde que inició este sexenio.

Los grandes casos de ese flagelo que le tocó atender a este gobierno (Odebrecht, la Estafa Maestra, Agronitrogenados-Pemex, y **Segalmex**, principalmente), siguen sin resolverse plenamente, después de años. **Basta, P 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496289>

AGRICULTURA

Baja California Sur sin afectaciones por sequía.-Las lluvias que se han registrado en los últimos meses han ayudado para que Baja California Sur no presente problemas de sequía, actualmente es uno de los dos estados de la república que mantiene todo su territorio sin afectaciones por falta de precipitaciones. En septiembre de este año, el MSM informó que el 100 por ciento de Baja California Sur no presenta problemas por falta de lluvias.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/baja-california-sur-sin-afectaciones-por-sequia-10844810.html>





Omiten en reforma blindaje anticrimen para jornaleros.- La reforma avalada esta semana en el Senado y turnada a la Cámara de Diputados que busca dar certeza laboral y seguridad social a 3 millones de jornaleros agrícolas en el país carece de mecanismos de protección ante acciones del crimen organizado que afectan a los trabajadores del campo en varias zonas del país. **El Universal, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496090>

Impulsar el desarrollo del campo, pero también para garantizar la seguridad alimentaria de las familias hidalguenses.- Con el propósito de impulsar el desarrollo del campo, pero también para garantizar la seguridad alimentaria de las familias hidalguenses de la región del Valle del Mezquital, el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Hidalgo (Saderh), Napoleón González Pérez, acudió al municipio de Tula de Allende, para realizar la entrega de fertilizante, avena y maíz. De esa forma, los beneficiarios recibieron un paquete para incrementar su producción, dando seguimiento a la visión del gobernador del estado Julio Menchaca Salazar, de revitalizar al campo hidalguense.

<https://plazajuarez.mx/2023/10/14/impulsar-el-desarrollo-del-campo-pero-tambien-para-garantizar-la-seguridad-alimentaria-de-las-familias-hidalguenses/>

Marcha para exigir liberación de ejidatarios.- Las familias integrantes del movimiento político social de Altamirano protestaron en las calles de esa población tojolabal para exigir la liberación con vida de las personas que fueron secuestradas por un grupo de encapuchados el martes pasado.

Los inconformes* marcharon hasta la presidencia municipal donde mostraron su preocupación por las personas que aún no han sido liberadas. **Excélsior, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496970>

Agua sólo salpicará a 30% de zonas de cultivo en Sinaloa.- La falta de lluvias mantiene en la incertidumbre a los productores agrícolas de Sinaloa, quienes sólo podrían sembrar 30% de la superficie agrícola para el ciclo otoño-invierno. El secretario de Agricultura y Ganadería de Sinaloa, Jaime Montes Salas, confirmó esta información al dar a conocer que las 11 presas del estado tienen menos de cuatro mil 500 millones de metros cúbicos, lo que representa 28% de su capacidad, lo que no permitiría igualar el ciclo anterior. **Excélsior, P, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_14102023/14102023000699nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Solicitan emergencia pesquera.- Las bajas capturas de camarón que han realizado en las costas sinaloenses: han obligado a los pescadores a solicitar formalmente la





declaratoria de desastre natural pesquero en la entidad, en busca de apoyos para llevar sustento a sus familias. Algunos aseguran no haber logrado ni una tonelada en todo: este tiempo. **Excélsior ,P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496788>

El Gobierno del estado se opone a la liberación del dorado a la pesca comercial:

Sepada.- El Gobierno del estado hará todo lo posible para que no se libere el dorado a la pesca comercial, aseguró el titular de la Secretaría Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (Sepada), José Alfredo Bermúdez Beltrán. El funcionario estatal destacó la importancia que representa la pesca deportiva para la entidad y dijo que se tienen que cuidar todas las especies reservadas a ésta. Además, puntualizó que la pesca deportiva es un eslabón del turismo, cuya actividad representa el 96 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), de Baja California Sur.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/10/el-gobierno-del-estado-se-opone-a-la-liberacion-del-dorado-a-la-pesca-comercial-sepada>

COMERCIO EXTERIOR

Samuel convence a Abbott de agilizar cruce de camiones de NL hacia Texas

El gobierno de Nuevo León informó que, tras las "gestiones" del titular del Ejecutivo estatal, Samuel García, desde anoche Texas suspendió las inspecciones exhaustivas de camiones de carga que cruzan a Estados Unidos por el Puente Colombia, medida que se implementó el jueves por la mañana. "A partir de hoy (ayer), desde las 10 de la noche en adelante ya no habrá revisiones exhaustivas", aseguró Marco González, secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario. **Milenio P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_14102023/14102023000844nc.pdf

México lleva 12 años con incrementos en exportación de productos del campo:

Eduardo Torreblanca.- En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Eduardo Torreblanca, experto en economía, habló sobre lo mucho que aporta el campo a la balanza comercial del país. "Tenemos 12 años de constantes incrementos en la exportación de productos del campo, por ejemplo, México es un país líder en la producción y exportación de aguacate, jitomate, mango, chile, limón, frambuesa y nuez", mencionó.

mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/13/mexico-lleva-12-anos-con-incrementos-en-exportacion-de-productos-del-campo-eduardo-torreblanca-610471.html

ABASTO/PRECIOS

México, ante una nueva disyuntiva en el campo.- Los mercados internacionales dictan los precios de las materias primas que se negocian en el mundo: maíz, trigo, soya, café, petróleo, y una larga lista que domina el intercambio comercial. México





está bajo esas condiciones y su comercio está alineado al contexto internacional. El problema es que expone a los productos a que respondan a factores externos, como conflictos geopolíticos, guerras, interrupciones en el suministro de los principales productores o incluso climáticos que afecten a la producción en algún lugar del planeta.

<https://www.ejecentral.com.mx/mexico-ante-una-nueva-disyuntiva-en-el-campo/>

ALIMENTACIÓN

AO respalda alianza para reducir pérdida de alimentos en México.-La FAO se unió al cierre de la colecta para respaldar los esfuerzos en favor de personas en situación de vulnerabilidad alimentaria. 23 de agosto de 2023.- En el marco del evento “Kilos por la Nutrición”, iniciativa de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en la que se donó cerca de ocho toneladas de alimentos no perecederos a la Red de Bancos de Alimentos de México (Red BAMX), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura FAO, participó en el cierre de la colecta respaldando sus esfuerzos en favor de personas en situación de vulnerabilidad <https://www.larevista.com.mx/internacional/fao-respalda-alianza-para-reducir-perdida-de-alimentos-en-mexico-82686limentaria>

CONTINGENCIA

Sequía detonará encarecimiento.-Los efectos de la sequía en la escasez de granos desencadenarán afectaciones económicas en la economía de las familias, al vislumbrar alza de precios en los alimentos, advirtió el presidente de la Unión Ganadera Regional de Aguascalientes (UGRA), Juan Pablo Franco Díaz. La situación de crisis que vive el campo, tarde o temprano, alcanzará a la mayoría de las personas, al preverse el encarecimiento de los alimentos básicos para el próximo año, enfatizó. <https://www.heraldo.mx/sequia-detonara-encarecimiento/>

Funcionarios brindan ayuda por huracanes.-El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que los secretarios de la Defensa, Marina, Comunicaciones y Bienestar, así como la coordinadora nacional de Protección Civil se trasladarán a los estados de Nayarit, Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero, para ayudar a los afectados por los fenómenos Lidia y Max. **La Razón de México, P 14** <https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109494186>

La sequía amenaza el ciclo agrícola en Sinaloa.-Las presas del estado están a un tercio de su capacidad, por lo que durante otoño e invierno se les daría prioridad a las hortalizas y no al maíz, por la cantidad de agua que requiere su cultivo. **Excélsior, P 1** https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_14102023/14102023101004cd.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Dominan 7 organizaciones el narcomenudeo en CDMX.- Grupos como La Unión Tepito, Anti-Unión, Cártel de Tláhuac y Los Rodolfos están en la mira de la Fiscalía La Fiscalía General de Justicia tiene identificadas a siete organizaciones criminales que controlan la venta al menudeo de drogas en la Ciudad de México.

De acuerdo con información solicitada vía transparencia, en ese lapso 29 mil 290 personas fueron detenidas por narcomenudeo, pero no se precisa si son parte de algún grupo delictivo. **El Universal, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109495952>

Buscan incluir a EU en plan migratorio.-

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que alista un plan en materia migratoria, en el que también se prevé la cooperación de Estados Unidos, con el propósito de llegar a la cumbre de Palenque con una propuesta consensuada.

Indicó que el próximo 22 de octubre, se llevará a cabo en Palenque, Chiapas, el encuentro Por una Vecindad Fraterna y con Bienestar, en donde participarán los presidentes de los países con mayor flujo migratorio y de paso hacia Estados Unidos.

Reforma, P 3

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496782>

Inician incursiones de Israel a Gaza.- Tropas israelíes ingresaron ayer a la Franja de Gaza, un día después de que el Ejército dio un ultimátum para la evacuación de un millón de palestinos del norte del enclave.

El portavoz militar Daniel Hagari indicó que sus tropas, respaldadas por tanques, realizaron incursiones para atacar las baterías de cohetes palestinos y buscar información sobre la ubicación de los rehenes tomados por Hamas. **Reforma, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109496522>

PRESIDENCIA

AMLO: PJ busca a Creel para defender los fideicomisos.- Ante la posibilidad de que se apruebe la iniciativa para eliminar la mayor parte de los fideicomisos del Poder Judicial, integrantes de éste han iniciado contactos con el bloque opositor de la Cámara de Diputados, en especial con el panista Santiago Creel, para promover un recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación que revierta la decisión por su presunta inconstitucionalidad, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. **La Jornada, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109495840>





PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Rocío Nahle renuncia a la Secretaría de Energía.-La Secretaría de Energía Rocío Nahle presentó su renuncia a la Secretaría de Energía, para poder dedicarse a otra actividad, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador a través de un video publicado en su cuenta en X (antes Twitter). Explicó que Retío Nahle, dé 59 años, "va a destinar su imaginación, su talento, su trabajo, en otra actividad". **Heraldo Estado de México, P 1.**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109492752>

